

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DEL REINO DE MURCIA Y DE LA REGION DE LEVANTE

Nuevos incidentes agravan el conflicto entre Italia y Abisinia

UN CONSUL ITALIANO HA SIDO ABREDIDO A PEDRADAS RESULTANDO HERIDO

(CONFERENCIA DE LA TARDE)

En el Congreso

Madrid.—Hasta las diez y media estuvo anoche la Cámara discutiendo el proyecto de reforma de la Ley de Jurados Mixtos. Las minorías de oposición tenían el propósito de presentar una moción de censura para el presidente de la Cámara por la forma de llevar a cabo las votaciones, pero los firmantes previendo el fracaso de su intento, decidieron no llevar adelante su propósito.

Actualidad política

Madrid.—Firmada en primer lugar por todas las oposiciones se ha presentado a la Mesa de la Cámara una proposición en la que se pide que no se pueda discutir ningún artículo mientras no se apruebe el anterior.

Esta proposición la defenderá Cambó. Chapaprieta ha dicho que hoy empieza a discutirse la Ley de restricciones que terminará el viernes o sábado.

Madrid.—No se ha confirmado el rumor de que la Sala 2.ª del Supremo había decretado la prisión atenuada para el señor Largo Caballero.

—El señor Róyo Villanova ha manifestado que hace días que viene defendiendo al señor Azáña, porque estoy—lijo—preparando la salida y no quiero compartir la responsabilidad que cabría al Gobierno si se empeñan en que siga adelante la acusación contra Azáña. Llevar adelante este asunto va a representar un fracaso porque no se va a poder reunir el «quorum» necesario. Yo votaré, desde luego, lo que ordene la mayoría.

Otras noticias

Barcelona.—El conflicto planteado en los talleres Ford a consecuencia del régimen de contingentes ha quedado resuelto quedando sin efecto el despido de 366 obreros que allí trabajaban.

Del extranjero

Roma.—Se han registrado dos nuevos incidentes italo abisinios

DE SOCIEDAD

LOS QUE VIAJAN

De San Fernando, el alférez de navío don José Vázquez. —Ha regresado de Bruselas el comandante médico de la Armada don Rafael Abengochá. —Ayer marchó a Madrid el Alcalde don Eduardo Bonet, quedando encargado de la Alcaldía el primer teniente señor Tornamira.

Cierre del Comercio

La Unión Mercantil e Industrial pone en conocimiento de todo el comercio y del público en general que desde los días 12 y 25 del presente mes fiestas locales de las declaradas por el Excmo. Ayuntamiento, todos los establecimientos que integran los sectores del Comercio en general y de la Alimentación, permanecerán cerrados durante todo el día de ambas fechas.

FUTBOL

Mañana viernes, fiesta del Cantón, a las 5'45 de la tarde se celebrará en el Stadium un interesante encuentro entre los equipos locales «C. D. Los Tigres» y el «Cartagena F. C.».

El partido tendrá por objeto probar algunos elementos que reforzarán al «Cartagena» en la competición, que dará comienzo el día 25 de agosto, para dar un clasificado que jugará el campeonato super regional y la segunda división de la Liga. Entre otros probará el «Cartagena» a Enrique y Castell, del «Murcia»; Pando, del «C. D. de La Coruña» y algún otro.

Lotería Nacional

(Por telégrafo)

Madrid.—En el sorteo celebrado hoy han correspondido los premios mayores a los siguientes números:

- 1.º 18.188 Valencia
- 2.º 12.936 Barcelona
- 3.º 28.665 Valencia
- 4.º 6.098 Pamplona.

Quintos. 11.495—2.879—9.886—16.617—28.766—11.103 Cartagena.

Quintos: 7680—7264—22603 13730.

JUNTA

de Protección a la Infancia

NUMERO PREMIADO AYER

167

Enseñanzas contra los ataques de una guerra química

En el salón de actos de la Económica escuché el sábado la conferencia de presentación de los señores Pérez Feito, Atacé y Saludes, de la Escuela de protección civil contra la guerra química, procedentes de Madrid.

De sus amenas e interesantes disertaciones recogí las siguientes enseñanzas:

La Cruz Roja tiene una función antagonista a la guerra, pues mientras ésta tiene por finalidad una acción destructora, aquella protege la vida y la salud de las personas.

Estas son las primeras enseñanzas oficiales de guerra química después de las de Madrid. Aunque los servicios de la Cruz Roja no son de retumbo ni proporcionan grandes glorias, eso no importa, pues queda siempre la satisfacción del deber cumplido que solo se guía por la conciencia de cada cual.

En el caso fatal de un conflicto armado, Cartagena sería la primera población que sufriría un ataque que no sería terrestre ni marítimo por temor a su grandes defensas, sino aéreo por medio de gases asfixiantes y bombas incendiarias.

En este supuesto ataque los funcionarios de la Cruz Roja tienen dos misiones: Evitar el pánico y socorrer a las víctimas. Para esto, antes, han de efectuar ejercicios con las caretas, pues su manejo es más difícil de lo que se podría suponer.

En cuanto a la población civil, lo más indicado es el inmediato desalojamiento de la ciudad.

Existen caretas que pueden resistir hasta 10 o 12 horas a la perfección y 48 horas con molestias y en caso de esperarlo, y éstas serían las indicadas para la Cruz Roja que con su deber de asistir a los heridos es la que más tiempo habría de estar en contacto con el gas mortífero. Pero para los combatientes les basta con caretas corrientes que resisten el tiempo suficiente para alcanzar un refugio.

Toda persona que use careta ha de estar adiestrada en su manejo y ha de desplazarse lo menos posible, pues los movimientos producen un mayor gasto de aire que disminuye la resistencia individual a la acción de los gases.

En el mes de noviembre volverán a dar un ciclo de conferencias con experimentos y demostraciones prácticas, pues esto solo es una presentación.

En 1928 se iniciaron en España los estudios sobre la guerra química ensayando un logeno especial, y salió el primer tratado español sobre esta guerra. De estos trabajos no salió ninguna conclusión destructiva sino por el contrario se hicieron con el fin médico de aliviar o curar si posible fuese los efectos nocivos que estos gases producen.

Hay que insistir en la educación y orientación de las facultades de los camilleros en una guerra química: Así hay algunos de olfato desarrollado que pueden descubrir la presencia de la hiprita que huele a mostaza o ajo; o los gases derivados de los bromuros o del tolueno de olor balsámico; el del ácido cianhídrico a almendras amargas; etc. etc. Además, con palas y picos producir el saneamiento del terreno.

La guerra química es más humanitaria que la explosiva, pues ésta produce destrozos irreparables, mientras que la anterior no es tan terrible como dicen, y muchas de sus alteraciones en el organismo son susceptibles de curación.

Una estrecha disciplina hay que observar durante una guerra de este género. A la Patria ha de ofrendarse todo, pues es nuestro deber.

UN OYENTE

Cámara Oficial de Comercio

Esta entidad recomienda a la atención de sus electores el artículo 42 de los presupuestos del Estado en el que se dice que de no verificarse en tiempo oportuno las declaraciones de sus obligaciones tributarias, las satisfarán en el plazo de dos meses a contar de la vigencia de esta ley quedando relevados de los recargos y multas en que hubiesen incurrido, excepto en la parte que pueda corresponder a los arrendatarios de tributos, recaudadores, liquidadores o denunciadores privados.

Instituto Nacional de Previsión

En esta Sucursal de la Caja Regional Murciana-Albacetense de Previsión Social, ha tenido lugar el pago de la Bonificación extraordinaria, procedente del recargo sobre las herencias, undécimo reparto concedido por el Estado a los ancianos inscritos al Retiro Obrero que cumplieron la edad de 65 años durante el pasado año 1934.

En su consecuencia se han entregado 400 pesetas a cada uno de los 52 obreros que, encontrándose en las referidas condiciones, tenían solicitado el beneficio en cuestión.

Información de Marina

Ayer tarde regresó de Barcelona el destructor «José Luis Díez».

Preparación para la carrera de Derecho en Instituto JURIS. San Blas, 4